

Un epitafio para el "Viejo Regimen"

Ex Revista de la Universidad de Buenos Aires, N.º 139, Actos y documentos oficiales, pág. 423, sesión del Consejo Superior del 12 de Agosto de 1918:

VI

—Se retira el señor consejero Rodríguez Etchart y vuelve después de sancionada la terna en que figura.

Expediente 937-918. La Facultad de Filosofía y Letras eleva la siguiente terna para la provisión de la cátedra de psicología 2.º

1.º Doctor C. Rodríguez Etchart.

2.º Doctor Francisco de Veyga.

3.º Doctor Antonio Vidal.

El señor Consejero doctor Korn, dijo:

"1.º Me hallo en la situación molesta de tener que oponerme a esta terna, molesta, señor Rector, porque la constituyen tres caballeros que me merecen la más alta consideración y no abrigo en mi ánimo ni la más remota intención de inferirles un agravio.

"2.º Pero no se trata de ellos, sino del segundo curso de psicología de la Facultad de Filosofía y Letras, y no es posible que con tanto afán nos preocupemos de reformar la letra de nuestros estatutos y reglamentos, que hagamos alarde de este amor abstracto a la enseñanza, si en el caso concreto prevalecen intereses que no son los de la enseñanza.

"3.º Existen en la Facultad de Filosofía y Letras dos cursos de psicología, de los cuales uno se desarrolla en condiciones normales sobre bases fisiológicas, pero, cuantos se interesan por esta cuestión, cuantos tenemos el derecho de emitir un juicio en esta materia, deseamos que el segundo curso revista un carácter filosófico, pues queremos que la Facultad sea un centro de altos estudios y no una especie de escuela normal más o menos vergonzante o una fábrica de títulos que no se cotizan.

"4.º Esta terna no responde a estos propósitos. En el mejor de los casos, daría lugar a un curso paralelo al primero, que está confiado a la competencia indiscutible del doctor Horacio Piñero, y no hay necesidad de agregarle un curso supletorio.

"5.º Reconozco que el primer término de la terna no puede objetarse. Aunque no he podido darle mi voto, es correcto que después de haber estado al cargo de la cátedra durante varios años como suplente, se le haya incluido en la terna.

"En cambio, el segundo término es el de un distinguido colega que hace años se ha ausentado del país, cuya salud entiendo se halla en un estado precario y de quien dudo que tenga intención de volver

a dedicarse a la enseñanza. Su nombre se ha incluido únicamente a los efectos de ocupar un sitio. Otro tanto ocurre con el tercer término, cuya vocación no corresponde a la índole de esta cátedra universitaria.

Y bien, señor Rector, así como mi observación no tiene ningún carácter personal, no exterioriza tampoco una divergencia individual. En la sesión del Consejo que formuló esta terna éramos nueve consejeros y cinco le negaron su voto, pues, fueron dados a favor del señor Coriolano Alberini.

"Fué necesario, para que pudiera prosperar, que el señor Decano por tres veces consecutivas hiciera uso del privilegio del doble voto, primero para empatar y luego para desempatar.

"Se ve, pues, que esta terna no expresa la voluntad de la Facultad, sino únicamente la de una fracción."

El señor consejero Piñero dijo que, había desempatado en uso de sus atribuciones y que sancionada la terna como lo disponen el estatuto y los reglamentos, no era posible afirmar que la resolución no expresaba la voluntad del Consejo Directivo.

El por su parte, al dar su voto, había tenido en cuenta la presunción legal de capacidad de los incluidos en la terna, pues los dos objetados son suplentes de psicología y han dictado cursos, mientras que el candidato prestigiado por los otros consejeros, respecto del cual tenía el mejor concepto, no era sino un ex alumno no graduado, que no está dentro de las condiciones reglamentarias del estatuto.

Puesta a votación la terna, fué aprobada contra el voto del doctor Korn.

La alianza de la nueva generacion

Ein grosser Aufwand schmachlich ist vertan.

"Un gran esfuerzo — literario sobre todo — lamentablemente perdido"; ésta fué nuestra impresión sobre el acto público del 2 de Enero, en el cual dió el ciudadano Ricardo Rojas lectura a la "profesión de fe de la nueva generación". Tememos, con fundamento, que la "Alianza" es un niño muerto al nacer y nos afirma en nuestra opinión la persona del padrino, un señor de luciente calva, un extraño representante de "la nueva generación". Lástima grande que Rojas haya malgastado su entusiasmo idealista en propiciar la fundación de una entidad que ya de lejos huele a politiquería, y de cuyos socios fundadores, seguramente, ni la cuarta parte ha comprendido algo